
平成２９年１月定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：平成29年1月27日（金）午前９時００分～午前１２時００分 

場    所：基山町役場 ２０２会議室 

出席委員：教育委員（3人） ： 田口委員、中島委員、津川委員 

教育長 ： 大串教育長 

事務局（2人） ： 内山課長、佐藤係長 

欠席委員：1人（松隈委員） 

傍 聴 者：0人 

 

１．開 会 

 委員代表 今年最初の委員会です。先日の成人式については、静かでおとなしかった。横浜の

教育長が「金銭授受をいじめと認定するのは難しい」と発言したことに批判の声が上

がり、発言については市長も苦言を呈しており、教育長は「私の発言が丁寧に趣旨を

お伝えできず、（被害）生徒や保護者につらい思いをさせてしまったことを深くおわ

びし、いじめの再発防止に向けて強い使命感を持って取り組む」と謝罪している。責

任のある人が発言すると反響が大きいので教育委員としても注意が必要である。 

インフルエンザも流行しているようなので注意をお願いします。 

それでは、１月の定例教育委員会を始めます。教育長さん報告をお願いします。 

 

２．教育長報告 

 １ 県教委より 

 （１）次年度より義務教育諸学校が５校へ 

    ・現在は大町の１校（九州初）。多久市３校、玄海町１校が追加 

 （２）不祥事防止の徹底【P1】 

    ・飲酒運転の再発防止 

 （３）今年度末退職予定者について 

    ・２１５人（定年退職１２７人） 

    ・昨年度２１５人（定年退職１３７人） 

    ・定年延長の世論と早期退職をしたい人との矛盾 

 （４）再任用希望者について 

    ・フルタイム 小３８ 中２８ 

    ・短時間   小２１ 中２８ 

    ・昨年度は、小中より８９名が希望（フルタイム ５４名、短時間 ３５名） 

 

   －意見等－ 

    ・６０歳定年後、原則希望者全員を６５歳まで継続雇用することが、制度上義務付け 

 

 



 ２ 基山町教育委員会報告・協議 

 （１）小中学校の現況報告 

   ⅰ）基山小 

    ・インフルエンザ（２５人） 

     6-2－6人、2-2－４人、各クラスで1～2人 

    ・インフルエンザによる学級閉鎖 

      ６年１組 １月２１日～２４日まで １１名罹患（１月２１日は土曜授業） 

      ５年３組 １月２７日～３０日まで  ８名罹患 

    ・教職員による交通事故（１２月２４日 追突事故 双方とも車に軽微な損傷のみ） 

    ・タイから転入（小４） 日本語がしゃべれない。 

      母親が同伴でしばらく通訳する。 

      タイ語をしゃべれる日本語指導者による対応を検討中。 

   ⅱ）若基小 

    ・インフルエンザ（１１人） 

     1年－1人、2年－5人、3年－1人、4年－3人、5年－1人 

    ・学級閉鎖は今のところなし 

   ⅲ）基山中 

    ・インフルエンザ（1年生：２人） 

    ・インフルエンザによる学級閉鎖 

      ３年３組 １月２０日午後～２４日まで ９名罹患 

    ・１月１１日 静岡県より女子１名転入。急ぎ進路指導を行い、福岡の私立を受験する。 

    ・１月２５日朝７時３０分頃  

      登校中に交通事故 左足ひざ下２本骨折、手術を行い全治１か月 

 

   －意見等－ 

    ・インフルエンザに注意する 

    ・交通事故の状況は 

     ⇒青で横断歩道を通行中（自転車通学）に、横から車が衝突した 

 

 （２）平成28年度12月実施 佐賀県学力状況調査の結果について 

    ・資料について概要説明。詳細については、来月の定例教育委員会で報告を行う 

    ・４年生があまり良くなかった 

    ・中学１年の社会科、思考・判断・表現の正答率が低い 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

 

 

 

 



 （３）平成29年度基山町立小中学校学級編制について【Ｐ20～Ｐ22】 

    ・基山小 ２３クラス ５７１人 （－１１人） 

学年 １年 ２年 ３年 ４年 ５年 ６年 知 自･情 

クラス ３ ３ ３ ３ ３ ３ ２ ３ 

    ・若基小 １４クラス ２６８人 （－２人） 

学年 １年 ２年 ３年 ４年 ５年 ６年 知 自･情 肢 病 

ｸﾗｽ ２ １ ２ １ ２ １ １ ２ 1 １ 

    ・基山中 １４クラス ４２０人（－２７人） 

学年 １年 ２年 ３年 知 自･情 

クラス ４ ４ ４ １ １ 

 

    ・人数等については、香楠中・私立の学校に行く児童も含んでいる 

    ・若基小で特別支援学級の肢体が１クラス増える 

    ・特別支援学級（基山小３２人 +６人、若基小１２人 －３人、基山中９人 +１人） 

    ・香楠中の受験者が減ってきた 

      香楠中受験  基山小 １２人（合格７人） 東明館１人、早稲田１人 

             若基小  ９人（合格４人） 東明館３人、弘学館１人、龍谷１人 

 

   －意見等－ 

    ・昨年はどうだったか？ 

     ⇒香楠中受験  基山小 ２２人（合格１２人） 

             若基小 ３３人（合格１１人） 

 

 

 （４）小中学校のトイレ洋式化について 

    ・基山小80％以上、若基小と基山中は30％以下で、県を下回っている 

    ・基山中の大規模改造（教室棟）で洋式化を行う（各トイレに１個の和便器） 

    ・鳥栖市立小中で全トイレ洋式化を進めている 

    ・若基小学校は、大規模改造工事で洋式化を行う（今後、検討を行う） 

 

   －意見等－ 

    ・なぜ、洋式化が必要なのか？ 

     ⇒新しくできた施設は、洋式が多い 

     ⇒若い人は生まれた時から洋式育ち 

     ⇒潔癖性など、人の座った後の便座に座るのがちょっと苦手 

 

 



 （５）小中学校の支援員等の配置予定について 

    ・基山小７人（生徒３２人）  ２８年度 ７人（生徒+6人） 

    ・若基小５人（生徒１４人）       ４人 9月より+１人（生徒-3人） 

    ・基山中３人（生徒９人）        １人 9月より+１人（生徒+1人） 

    ・県の教師の手当てがあった場合は、補助員を削減する 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 （６）その他 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 ３ 基山町教委 教育関連資料 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 ４ 教育委員会関連行事（～２月２８日まで） 

   ・２月５日（日）  小学生駅伝 

   ・２月６日（月）  教育委員会連絡協議会 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

３．議案審議 

（１）第24号議案 準要保護児童生徒の追加認定について 

 委員代表   議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 

    ・区域外就学者については、年度内は認めるが、次年度以降は認めない 

    ・保護者、相手先教育委員会には、次年度以降は認めないと明記し通知する 

    ・香楠中と違うのか 

     ⇒香楠中については、区域外就学とは違う。（県立） 

 

   ⇒【承認】 

 

 委員代表   それでは、第24号議案は承認します。 



（２）第25号議案 基山町立小中学校の管理に関する規則の一部改正について 

 委員代表   議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

   ⇒【承認】 

 

 委員代表   それでは、第25号議案は承認します。 

 

 

４．報告及び協議事項 

（１）小中学校の夏休みの期間短縮について 

    ・夏季休業日：７月２１日から８月２４日まで 

    ・基山町立小中学校の管理に関する規則については、施行期間で改正しない 

    ・給食費の徴収については、５日分を９月に一括徴収する 

 

   －意見等－ 

    ・給食費の徴収は、保護者負担を考えて均等に分割して徴収したほうがいいのでは 

     ⇒学校給食センター運営委員会等で再度検討する 

    ・納入業者さんと子供達が給食を食べることはあるのか 

     ⇒今年度、納入業者さんと給食を食べながら意見交換会を行った 

 

 

（２）平成２９年度佐賀県教育委員会・市町教育委員会協働会議の開催について 

    ・平成２９年４月２４日（月）に開催。教育長、田口委員が出席 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

（３）防犯パトロールカー巡回スケジュール（１月～３月）について 

    ・２月１０日（金）のパトロール【教育学習課】 

    ・２月１５日（水）のパトロール【中島委員、松隈委員】 

 

   －意見等－ 

    ・教育委員さんが巡回できない場合は、教育学習課で巡回する 

 

 



（４）当面の行事予定について 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

５．そ の 他 

   ・教育委員会佐賀県連絡協議会について 

     教育長出席 

   ・平成２８年度市町村教育委員研究協議会について 

     平成29年1月26日（木）に中島委員、松隈委員が参加 

     【中島委員より報告】 

     ・ＡＬＴの確保が困難 

     ・教育委員としてどこまで口を出していいのか 

     ・小学校の授業で英語が始まり、英語が苦手な人が英語を教えても大丈夫か 

     ・東京学芸大学と文科省で、英語教育カリキュラムの策定に向けて 

       「英語教員の英語力・指導力強化のための調査研究事業」を実施 

       

 

   －意見等－ 

    ・５～６年で教科になると担任のなり手がいないのではと懸念される 

    ・英検の補助で、受験者が増えた 

 

 

 

６．閉  会 

委員代表  次回の委員会は、２月２４日（金）９時００分から行うことにします。 

以上をもちまして１月の定例教育委員会を閉会します。 


